
 

 

議会報告会報告書 

                             平成３０年５月９日 

 

山陽小野田市議会 

議長 小野 泰 様 

 

                             Ｃ班 

                              代表 中村 博行 

 

平成３０年３月定例会議会報告会の実施状況について下記のとおり報告いたします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

   平成３０年４月２３日（月） １９:００～２０:５５ 

 

２ 開催場所   

  厚狭地区複合施設   

 

３ 参加人数（市民） 

           ２０    人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 中村博行 ）（ 髙松秀樹 ）（ 矢田松夫 ）（ 松尾数則 ） 

（ 伊場 勇 ）（ 水津 治 ）（ 恒松恵子 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ３月議会の報告 

① 総務文教常任委員会 （ 伊場 勇 ）  〔司会〕（ 髙松秀樹 ） 

② 民生福祉常任委員会 （ 松尾数則 ）  〔記録〕（ 恒松恵子 ） 

③ 産業建設常任委員会 （ 水津 治 ）  〔受付〕（ 矢田松夫 ） 

④ 理科大特別委員会  （ 中村博行 ） 

 

 



 

 

 

６ 各班の意見（発表内容） 

【Ａ班】 

（総務文教常任委員会関係） 

 ・市民館体育ホールにエアコンを設置すべき。避難所にも制定されている。 

 ・市民館についてランニングコスト他比較し、費用対効果を明確にすべき。 

 ・赤崎公民館のエレベーター化に掛かった 1200万円の検証結果を出すべき。 

 （民生福祉常任委員会関係） 

  ・保育園と児童館も統合し、まちづくりの一つとして取り組むべき。 

 （産業建設常任委員会関係） 

  ・デマンド交通について、時間帯を考え不便でない本数にしてほしい。 

  ・デマンド交通について、停留所についても検討してほしい。 

  ・厚狭駅新幹線口について、観光案内、土産販売もない、建設当時から変わってい 

ないのはなぜか。 

  （その他） 

  ・未来について考えるべきである。 

【Ｂ班】 

（総務文教常任委員会関係） 

 ・学校のエアコン設置やトイレの洋式化を進めるべき。 

 ・市民館改修について、３年の長期であり利用者の代替利用にきめ細やかな対応 

ができているのか。 

（民生福祉常任委員会関係） 

・子育て支援センターは旧山陽町から通いやすいのか。 

  ・子育て支援センターについて、民間の意見を取り入れながら、利用率について旧 

山陽、旧小野田といった地域別の比較をして、小野田駅北側に建設した検証も 

ふまえて、より使いやすい施設にしてほしい。 

・子育て支援センターに一時的な預かり保育の利用ができれば望ましい。 

  ・保育園統廃合について十分な議論がなされたのか。 

  ・保育園の統廃合は、送迎など車でない利用者のことを考えるべき。 

  ・民間の延長保育を参考にして子育て世代に寄り添った保育をしてほしい。 

  ・子どもが健やかに育つ環境を作る。 

 （理科大特別委員会） 

  ・理科大のトップセールスを進めて欲しい。 

【Ｃ班】 

（総務文教常任委員会関係） 

・市民館に冷暖房設置、トイレの洋式化を希望する。 



 

 

  （民生福祉常任委員会関係） 

  ・旧小野田に児童館があるのに子育て支援センターが小野田駅北側なのは 

なぜか。山陽地区にも払い下げ地はたくさんある。 

  ・子育て支援センターに通うに当たり、千崎の県道拡幅工事はどうなっているのか。 

 （産業建設常任委員会関係） 

  ・厚狭駅駐車場について、半年前にレバーが破損し、一週間フリーで利用できた 

ことがあった。管理を徹底してほしい。議会は把握していなかった。 

  （理科大特別委員会） 

   ・理科大工事に関し、裏約束があったのか、入札が不調に終わり工事が遅延した。 

【Ｄ班】 

 （総務文教常任委員会関係） 

  ・市民館は改修でなく建替えがよいのではないか。椅子席が減少するのはどうか 

   と思う。 

   ・市民館の駐車場が狭いので対応してほしい。 

  （民生福祉常任委員会関係） 

   ・子育て支援センターに市民館同様にバスで行けるのか。 

   ・よい施設だと思うので一過性で終わらないように積極的にＰＲや発信をすべき。 

  （産業建設常任委員会関係） 

  ・厚狭駅に駐輪場の整備を望むとともにエレベーター化を早急にしてほしい。 

  ・厚狭駅南駐車場の出口増設は本当に要望があったのか。 

 （理科大特別委員会関係） 

  ・期待の大きな事業であり、将来に夢の持てる大学にしてほしい。 

  ・教授陣に期待するとともに「食育」の取組みを期待する。 

  ・学生に厚狭地区でのイベントに参加してほしい。 

  ・大学の収支を明確にすべき。 

  ・地域の子供がバスで気軽に見学に行ければよいと思う。 

 

７ 全体での質問・意見・提言等 

  ＜質 問＞ 

   ① 議事録ができていないのに発表できるのか。 

   ② 各委員会の発表は３月議会で５０あった議案のうち、なぜ一つを選んだのか。 

   ③ 班分けの委員会内でしか意見ができないのか。全体で発表の機会を希望する。 

   ④ 全体で発言する時間を取ってほしい。 

  【回 答】 

今回はこのような方式で行い、委員会で検証し、まとめていくので御理解いた 

だきたい。 



 

 

      ⑤ 課長提案制度について 

  【回 答】 

 約２，０００万円の予算で評価を部長が行い、来年度にもつなげていく。 

   ⑥ ゆめ花博について寝太郎太鼓も出場する機会がほしい。 

  【回 答】 

 まだ検討中である。 

＜意見・提言＞ 

① 交通見直しの委員会が６月に提案書を出す。労災病院、市民病院、サンパーク 

と循環する案があるが、幹線と接続がスムーズにいくようにしてほしい。 

   ② 公共交通について議員として勉強し、市に意見を出してほしい。６月に迫って

いる。１日５００円で乗り換え料金不要を希望する。 

   ③ カフェ方式と聞き、初めて参加した。執行部の提案だけでなくどのように議論 

されたのか示してほしい。 

   ④ 勤労青少年ホームについて小野田は休みなし、山陽は火水と閉館している。山

陽についても小野田同様に休日をなくし利用率を上げてほしい。小野田と山陽

に差を付けないでほしい。入口とトイレに破損があり、修繕も希望する。特に

他市から来られた場合、山陽が見劣りする。 

   ⑤ 糸根川の向こうの埴生干拓について灌漑事業を県が行う。事業費の負担は本市

８％、下関市５％と負担割合が異なり不公平感がある。後潟の灌漑事業も同じ

ように取り組んでほしい。農地は農家だけの財産でなく、農業用水、地下水な

ど環境に起因する重要なものである。漁家の負担はないと聞いている。農家の

負担は平等であればと思う。 

   ⑥ 宇部日報の記事を引用して、本市に住みたいと思う大学生が３％と知りショッ

クを受けた。定住券３万円を配るより、学生にとって必要なスクールバスを現

在の小野田駅から大学まででなく厚狭まで延伸すべき。美祢線や新幹線も利用

できる。デマンドの意味が分かる人が何人いるのか。例えばふれあい号など平

易に分かりやすい表現にしてほしい。 


